

La cercanía de las fiestas de San Fermín apunta en el calendario reconocimientos y homenajes que las peñas de Pamplona quieren realizar a colectivos o personas que trabajan por las fiestas y por Pamplona

# Las peñas premian a su ciudad

I.R. Pamplona

**C**AMPEONATOS deportivos, eventos solidarios, conferencias y cursos, homenajes y reconocimientos... la actividad de las dieciséis peñas de Pamplona va más allá de los Sanfermines y se prolonga durante todo el año.

Esta impresión es la que transmiten socios de las peñas y el propio presidente de la comisión de Peñas, Imanol Azkona. "Las peñas son visibles durante las fiestas pero su actividad no se centra solo en San Fermín sino que se organizan eventos durante todo el año en cada peña y también a nivel de federación".

Azkona reconoce no obstante que la cercanía de las fiestas de San Fermín ligada a la celebración de varios aniversarios ha hecho que los últimos los homenajes y reconocimientos estén más presentes si cabe en el calendario presanferminero. Las peñas tuvieron un protagonismo relevante en el aniversario de la muerte de German Rodríguez y también han renacido a sus primeras socias.

De amplia trayectoria es el reconocimiento que hacen los de La Jarana con su bombo y la importancia que ha cobrado el cross del encierro, con más de treinta ediciones a sus espaldas. También la 'Operación Patata' en la que colaboran los socios de la peña Alegría desde hace 50 años. Junto a estos reconocimientos, los más recientes se abren hueco como el premio Festa de Los del Bronce, para reconocer el papel de las mujeres en las fiestas y hacerlo más trascendente a través de los medios de comunicación o el premio que Anaitasuna organiza para premiar la labor de un colectivo con su 'Pancarta de Oro'.

La propia comisión de Peñas puso en marcha también en 2015, junto al colectivo Autobús de la Memoria, el premio Txupin Etxepare. Y este año han preparado un homenaje especial en la plaza de toros, a La Pamplonesa, por su centenario.

## Los del Bronce. Festa

Tal y como explican en su página web, Festa es una acción sin ánimo de lucro organizada por la SDR Los del Bronce para aportar una visión en positivo de las mujeres en Sanfermines. Surgió en 2015 y de lo que se trata es de generar mensajes y contenidos sobre el protagonismo de las mujeres en las fiestas.

"Festa surgió en un grupo de trabajo que estaba recopilando la historia de la Peña", indicó Irantz Bayo, presidenta de Festa Los del Bronce. "Y donde nos dimos cuenta que había una infrarepresentación de las mujeres como protagonistas de los Sanfermines".

Festa busca historias inspiradoras de mujeres relacionadas con la fiesta y les aporta notoriedad. Las últimas premiadas han sido las dantzaris de Pamplona



Maitane Melero recoge el bombo de La Jarana.



Mari Carmen Oscáriz, Rafa Aguilera, Irantz Bayo y Jesús Sáenz presentaron el premio Festa Los del Bronce 2019, que se entregará el próximo 11 de julio a las dantzaris de Pamplona.



Javier Etxeberria, Ana Artázcoz y Gabriel Maeztu, en la entrega de la Pancarta de Oro a la fundación Merece la Pena el pasado 22 de junio.



Fermín Valencia recogió el premio Txupin Etxepare, el pasado sábado, con motivo del día de las Peñas.

que recibirán su reconocimiento el próximo 11 de julio.

Desde la peña añaden que organizan también el denominado 'pankartazo' donde recaudan fondos que destinan a una asociación sin ánimo de lucro. "Pero otras peñas también realizan este tipo de actividades y lo hacen durante to-

do el año. La actividad de las peñas no se reduce a San Fermín", indican desde El Bronce.

## La Jarana. Bombo de oro y cross del encierro

La atleta y asidua corredora del Cross del Encierro, Maitane Me-

lero, ha sido la galardonada este año con el Bombo de Oro de la Jarana.

El presidente de esta peña, Ramón Morcillo Navaz, explica que el origen del premio, en 2001, es reconocer a distintos colectivos o personas su labor por los Sanfermines y también

su trabajo por la ciudad.

"Se trata de premiar a personas o colectivos que no habían tenido un reconocimiento por parte de las instituciones. Colectivos que siempre están al pie de cañón en las fiestas. Y también a personas que han llevado la imagen de Pamplona y de Navarra, como es el caso este año de Maitane Melero, que siempre ha tendido marcada en su calendario la Carrera del Encierro".

## Comisión de Peñas. Txupin Etxepare

En 2015 la comisión de Peñas y el colectivo Autobús de la Memoria crean el premio Txupin Etxepare debe su nombre al ciudadano republicano Juanito Etxepare Aramendía, estancero de la calle Mayor, republicano "y gran entusiasta de las fiestas de San Fermín".

Etxepare protagonizó el lanzamiento del cohete durante los años de la II República hasta que fue fusilado en el verano de 1936 tras el estallido de la Guerra Civil.

La distinción del Txupin Etxepare se dirige así a personas o colectivos vinculadas por su trabajo en la recuperación de la Memoria Histórica. Es una escultura realizada por Ángel Iribarren que representa el primer chupinazo y que este año se ha entregado al cantautor Fermín Valencia.

## Anaitasuna. Pancarta de oro

La fundación Merece la Pena ha recibido este año el premio Pancarta de Oro de la peña Anaitasuna "por su labor en pro de la actitud positiva ante las adversidades". Son los socios los que eligen entre varios colectivos a quién debe ir dirigido el reconocimiento.

Anaitasuna lleva organizando desde 12 años este galardón para destacar la labor y la aportación a las fiestas de colectivos o personas.

Antes que la Fundación Merece la Pena obtuvieron su pancarta el grupo Motxila 21, Asociación Kontuz, la Asociación Bocatas y socios destacados o fundadores de la peña.